

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitirás que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartn G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 8 DE JULIO DE 1927

Número 2599

EL OSSERVATORE ROMANO SEÑALA AL MUNDO UNA VEZ MAS

Repudia la Santa Sede las prédicas rojas de los Comunistas rusos

Roma.—El "Osservatore Romano", órgano oficial del Vaticano, publica un artículo de fondo intitulado "El mayor peligro", en el que, tras de expresar su satisfacción por las declaraciones de los principales Gobiernos europeos y por las medidas dictadas contra el bolcheviquismo, dice en síntesis: "Guerra al bolcheviquismo que de China a México se caracteriza por la violencia antieristiana de sus métodos y por las más salvajes persecuciones".

"Hubo tiempos—añade—en que el esceptismo general se reía de las admoniciones de la Iglesia y de sus continuos avisos contra la "naturaleza anti-social y anti-civil" del soviétismo. Pero ahora la cosa ha cambiado, ofortunadamente y los Gobiernos y los pueblos unen su voz a la de la Santa Sede y se aprestan a combatir al "enemigo" común, sino para extirparlo, por lo menos para mantenerlo alejado de sus fronteras.

EL PELIGRO DEL COMUNISMO RUSO

Amudsen confiesa que su viaje al Polo en dirigible fué un error

La decadencia del catalanismo

Madrid.—"Informaciones", de Barcelona, da cuenta de que el viaje del general Primo de Rivera, a la Ciudad Condal, ha servido para demostrar que los sentimientos catalanistas están en decadencia en el Levante, y que el gobierno puede contar con las simpatías de un extenso y selecto grupo de personalidades adictas, que se han puesto de su parte convencidas de que en la centralización peninsular se encuentra la potencialidad de España y el más firme sostén de la nacionalidad.

Se reconoce, no obstante, la existencia de un grupo hostil al ministerio que disponen de fuerzas respetables, sin embargo, están equilibradas con las de otro grupo centralista, formado principalmente de financieros y elementos de la alta banca, q' apoyan resueltamen-

te al Marqués de Estella. Las simpatías que se profesan al jefe de gobierno en toda Cataluña se han demostrado por donde quiera que ha pasado en los últimos días.

Aaron Sáenz, Jefe del Partido que postula al General Obregón

México.—El ex-ministro de Relaciones Exteriores, general Aaron Sáenz, y el ex-ministro de Agricultura ingeniero Luis León, han sido nombrados respectivamente primero y segundo jefes del Partido político que postula al general Alvaro Obregón, como candidato a la Presidencia de la República en las próximas elecciones.

Se han formado ya los planes para llevar a cabo intensa campaña en todo el país a favor del referido candidato,

quien se cree hará dentro de breves días pública declaración de que, habiendo pulsado la opinión, se ve obligado a corresponder a los clamores de la mayoría del pueblo, aceptando su candidatura. No obstante, los generales Serrano y Gómez continúan trabajando activamente por sus propias candidaturas.

No puede Calles visitar a Cuba el año próximo

México.—El Presidente Calles ha anunciado oficialmente que no le es posible aceptar la invitación de visitar a Cuba cuando se reúna la Conferencia Panaamericana en 1928, porque la Constitución le prohíbe salir del país mientras sea Presidente.

Cinco personas ejecutadas por conspirar contra el Gobierno Soviético

Blagovieshtchensk.—Rusia fueron ejecutadas cinco personas y sentenciadas a cadena perpetua siete más, por haberles sido ocupados en su po-

der varios panfletos y numerosa correspondencia que denotaba a las claras, las actividades revolucionarias a que se entregaban.

Los panfletos en cuestión contenían formidables diatribas contra el Soviet, divinizando en cambio al Gran Duque Nicolás, y exhortando a los "buenos rusos de la provincia de Armur" a que sacudieran el yugo soviético.

Amudsen confiesa un "error"

Vancouver Colombia Británica.—El intrépido explorador polar, Roald Amudsen, manifestó al embarcarse hacia el Japón, que su viaje al Polo Norte en el dirigible "Norge" fué una equivocación.

Refiriéndose a las disensiones surgidas entre los tripulantes noruegos del dirigible y el comandante Nobile, proyectista, constructor y piloto del "Norge".

"El comandante Nobile" era un aeronauta y yo soy un explorador"—manifestó Amudsen.—No veíamos las cosas desde el mismo punto de vista. Mi expedición en el "Norge" fué una equivocación".

Amudsen dará una serie de conferencias en el Japón.

Solemnes Festejos Patronales en el Hospicio de Incurables en honor del Sagrado Corazón de Jesús los días 9 y 10 de Julio de 1927

PROGRAMA

Sábado 9

A las 12 m. Repique de campanas y disparo de bombetas.

A las 7 p. m. Rosario a gran orquesta y Sermón.

Luego habrá retreta y divertidos juegos artificiales.

Habrá servicio de cenas a cargo de una comisión de señoras y señoritas.

Domingo 10

A las 9 a. m. Misa Solemne con revestidos. Un buen predicador ocupará la sagrada cátedra. Distinguidos elementos cantantes responderán los oficios divinos. La acostumbrada procesión con el Santísimo Sacramento por los pabellones del Hospicio se ha-

rá inmediatamente después de la Misa.

Gran Feria amenizada por una orquesta! El gusto más exigente quedará satisfecho.

INVITACION

Al celebrar dignamente estos festejos, que en verdad nos llenan de alegría, puesto que van encaminados a dar gloria y honor al Sagrado Corazón, no podemos menos de invitar a nuestros amigos, los hijos de los pueblos vecinos y a todos aquellos otros que quieran honrarnos con su presencia.—Y al invitarlos, procuraremos atenderlos del mejor modo, medio único de pagarles su generosidad.—A todos, pues, los esperamos!!

Telegramas rezagados en la Oficina Central de Telégrafos

Victor Campos, Heredia.
Eloisa Gómez, Alajuela.
Socorro Obregón, Casa Presidencial.
Humberto Alvarado G, Cartago.
José Zamora, Atenas.
Juan Rojas, Puriscal.
Gil Com, Nicoya.
Agustín Venegas, San José.
Agustín Venegas, San José. (4)
Eusebio Bernadas, Limón.
María Luisa Miranda, Granada.
José Nipote, San Pablo.
Miguel Ayales, Santa Cruz, Gte.
Edelmiro Avallan, Buenos Aires.
Rosa de García, La Sierra.
Maurilio Rodríguez, San Ubalde.
Amado, Puntarenas.

San José 3 de Julio de 1927

Hijas de María de Sión

El sábado a las siete horas celebrarán asamblea a la hora acostumbrada en la capilla del Colegio de Sión.

Se excita a todas las asociadas a concurrir puntualmente a la hora indicada.

NOTAS SOCIALES

LA FERIA DEL DOMINGO EN LA ESCUELA MAURO FERNANDEZ

El personal docente de la Escuela Mauro Fernández ha dispuesto celebrar el próximo domingo una Feria Escolar con el fin de allegar fondos para útiles de los niños pobres.

Ha solicitado la colaboración de los vecinos de ese Barrio a fin de darle mayor éxito a ese festival.

Habrà música, rifas, juegos de sport, ventas de refrescos y un verdadero programa de sanas diversiones.

LA LLEGADA DE DON JULIO ACOSTA

En carro presidencial agregado al tren de pasajeros regresó ayer a esta capital el ex-presidente don Julio Acosta, señora e hija.

La llegada del señor Acosta y de su apreciable familia hallenado de regocijo a sus numerosos amigos.

Presentamos al señor Acosta, lo mismo que a su estimable esposa doña Elena de Acosta y a su hija Zulay, nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

APRECIABLE ENFERMA

Guarda cama a causa de una ligera dolencia que la aqueja la simpática señorita Elena Mesén Quirós.

Deseamos a tan apreciable enferma su pronto restablecimiento.

FIESTA EN LA LAGUNA

En la finca «La Laguna» de don Miguel Mena tendrá lugar el próximo domingo un Pic Nic que organizan sus hijos los jóvenes Juan Bautista, Miguel, Carlos y Francisco como un agasajo para sus numerosas amistades.

La fiesta promete resultar lucida dado el numeroso grupo de personas que han sido invitadas.

CUMPLEAÑOS

Ayer celebró el día de su natalicio el joven Guillermo Castro S. Con tal motivo un grupo de sus amigos le ofreció una comida íntima a la cual asistieron además del festejado sus amigos los jóvenes Victor Guillén, Humberto Grossi y Juan Alvarado.

Se formularon los más sinceros votos por la felicidad del festejado, lo mismo que por sus muchos años de vida.

PARA EL EXTERIOR

En fecha no lejana habrá de partir para los Estados Unidos el joven y aventajado alumno de la Escuela de Farmacia don Máximo Acosta Salazar, quien hará estudios médicos en uno de los mejores colegios Universitarios de aquella república.

Pasa a la cuarta página

DE ATENAS

Miseria: No la hay como dice don Ricardo y otros; lo que existe—que es un gravísimo contrasentido—es que hay lujo hasta en los pobres, que precisamente no pueden. Hay gentes que solicitan y se les da Médico y medicinas por beneficencia pública y sin embargo, sus hijas gastan medias de seda y zapatillas de champagne o charol ¿cuándo se vió esto en tiempos que nos criábamos los que somos hoy arriba de medio siglo? Hay, pues, un grave error en esto y los legisladores en vez de estar fabricando un diputado tan caro, debieran tratar de salvar la nación dictando leyes adecuadas para coartar el vicio del lujo.

Hay muchos también que no quieren trabajar.

Labor Educativa: Pasó una comisión escolar y nos gustó mucho las recomendaciones del inspector Carlos Jiménez Jiménez en asuntos agrícolas, recalando en la siembra de árboles (más frutales y de madera) y la cría de buena clase de gallinas. Muy bien, nosotros necesitamos producción agrícola y menos literatos y menos profesionales. Somos

diminutos: estamos lejos del millón de habitantes, pero ni el medio millón alcanzamos según el censo.

Un picado de Toboba. El Sr. José Miranda o Montoya fué dañado por una toboba como de 1/2 vara; el Dr. Dobles S. en el acto pidió Suero Antitoxico al Sr. Ministro Dr. Núñez quien finamente contestó «telegrama de Preferencia»... Mañana como encomienda va suero Butantan». Esto ocurría el 5 a las 17 y 10 minutos; pero da la casualidad y la gran suerte que un joven Salazar tenía dos vasitos de ese suero, y, conseguido, en el acto el Dr. Dobles puso 10 cc y en poco rato el muchacho se sentía muy mejor y casi seguro que es un caso salvado. **Botrópico** es el nombre del suero contra las tobobas y terciopelo, así como contra la Tamagá, Bocarracá, Oropel, Mano de piedra y Lara; **Butantan** es el nombre del instituto del Brasil donde se fabrica.

Para combatir la cascabela el suero se denomina **Crotático** en esta región se encuentran algunas tobobitas, cascabelas y talvez algunas terciopelos y bocaracás.

Quintín

Leccioncitas populares

Para Correo Nacional

Quien quiera tener buen criado, cumpla él mismo su mandado.

Las naciones desaparecen cuando las familias se corrompen.

Los Códigos de todos los pueblos deberían considerar como crímenes contra el Estado las malas enseñanzas, los libros que matan la esperanza, las pinturas en favor del suicidio, las doctrinas de Malthus, para favorecer la despoblación de la tierra.

Ya ha vivido bastante quien ha pasado un año en presencia de su conciencia, sin que ésta lo acuse de culpa.

No pienses pescar marido Con tu exposición de carnes; Para esposas, las honestas, Las recatadas de enantes.

Yo, un consejo te daría, Si lo quieres practicar: Con mala hermana y mala hija, Nunca vayas a casar.

Si todos los que son locos Se debieran encerrar, Los que no piensan en su alma ¿A qué manicomio irán?

«Mira que te mira Dios; Mira que te está mirando»; Mira que la vida es corta; Mira que se está pasando...

Para que una joven tropiece y dé una caída, todos contribuyen: la madre, con su necesidad; la abuela, con abogar porque se dé rienda suelta a las mozas; el padre, por no hacer uso de su autoridad; la sociedad, que inventa siempre distracciones que «distracen», separan a los buenos del camino seguro; los bailes; los bailes, *tele, a tele, bouche a bouche, poitrine sur poitrine*; las muchas ocasiones... Pero, cuando la fruta cae de madura, entonces los espavientos y la censura... Y dijo el Maestro: «Cada árbol producirá frutos según su semilla».

Muchos, que gritan por la libertad, no buscan sino la manera de llegar al libertinaje.

Esperanza

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases. Tienda Benavides, Heredia.

El último va-**Leche** por traje:—**condensada** Fresca Marca Nido para EL AGUILA DE ORO -- PUJOL HNOS. -- TELEFONO 739 - TODO BARATO

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 pm) frente al Hotel Francés, en homenaje al Excmo. Sr. Ministro del Brasil:

- 1º Salut Lointan, Pasodoble. Doering.
- 2º El Conquistador, Obertura. Govert.
- 3º Matal, Vals Intermezzo Jiménez Núñez.
- 4º Roberto el diablo, Fantasía Meyerbeer.
- 5º Las Noches del Bosque, Fox Trot. Bozi.

San José, 8 de Julio de 1927.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Santoral

Viernes 8.—Santas Isabel, reina de Portugal, Priscila y San Procopio, mártir.

SANTA ISABEL, REINA DE PORTUGAL

Santa Isabel, hija de don Pedro III, rey de Aragón, nació en Zaragoza. Desde niña comenzó a resplandecer en virtud y santidad. Casáronla con D. Dionisio, rey de Portugal, y de este matrimonio tuvo a D. Alfonso y a Doña Constánza, a los cuales crió en santo temor de Dios. Oraba y ayunaba de continuo, y vivía con tanta aspereza de vida que más parecía una religiosa que una reina. Su caridad con los pobres era tan grande, que se quedaba sin ninguna limosna, y a muchos lavaba los pies en compañía de sus damas. Llevó con admirable paciencia los agravios que el rey su marido la hizo. Después de la muerte de éste, repartiendo sus bienes entre pobres, se retiró a un convento de monjas de Santa Clara, que ella había fundado. Nuestro Señor obró muchos milagros por la intercesión de su sierva en vida y en muerte, que fué el día 4 de Julio, año de 1336, asistiéndola la Santísima Virgen María, de quien siempre fué muy devota.

Notas bibliográficas

Pronto aparecerá un libro sobre costumbres sociales ticas, escrito por «Arcases», autor del «Tesoro del Rajah», cuya personalidad literaria se va ya delineando con visos de un buen autor.

Obra que está en prensa es la que publicará el joven Ricardo Rojas Vincenzi, referente a la biografía del Secretario de Instrucción Pública, profesor don Luis Dobles Segreda.

Don Octavio Castro Saborío, particular amigo nuestro, terminará en breve su valioso trabajo sobre el Libertador Simón Bolívar.

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú de JOSÉ FRANCISCO CASTILLO. Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Para Oscar Trejos

Con motivo de su viaje a Roma

Ya me imagino los sentimientos de íntima satisfacción, el entusiasmo indescriptible y el celo por la santificación de las almas de que irás animado al emprender el camino que ha de llevarte a la ciudad eterna, donde el Pastor Universal de las almas tiene su morada, para ingresar a ese centro, en que sabios y virtuosos preceptores preparan a los futuros ungidos del Señor, a quienes será dado poder para consagrar la Hostia Santa y desatar las almas de la ligadura del pecado, que las convierten en esclavas del príncipe de las tinieblas.

Tu cariñoso padre, que ve realizarse una de las aspiraciones más grandes de su vida, tu santa madre, que desde el cielo te bendice y todos los demás miembros de tu familia, llenos de santo orgullo, damos gracias al Dispensador de todo bien, haciendo votos porque corones con lucimiento tu carrera, a fin de que vengas, en no lejano día, a derramar el bálsamo del consuelo celestial sobre nuestro ánimo, cuando esté abatido

por las adversidades, conduzcas por la segura senda del cielo a las avejas descarriadas, animes en sus buenos propósitos a los fervorosos cristianos y cumplas, en fin, como es debido, con la misión santa a que Dios te ha llamado.

Sin tristeza, porque no cabe en esta solemne ocasión, sino más bien con viva alegría, te doy mi despedida, haciendo votos al Altísimo porque muy pronto las manos de algún príncipe de la Iglesia te consagre, dándote potestad para hacer bajar del cielo, cuando celebres la santa misa, al Cordero de Dios que quita los pecados del mundo y para convertirte en apacentador de las ovejas de Cristo, a fin de que librándolas de los peligros del mundo, vuelvan al padre común, a gozar de la eterna bienaventuranza, preparada desde la eternidad a los que sabiendo luchar contra los enemigos del alma, salieron victoriosos en la batalla.

Que estos descos se vean realizados, con la ayuda de Dios, espera tu afectísima tío,

Luis Trejos C.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGU'NI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación pieles para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Los mandamientos del escolar

1.—Amo a Dios, artífice del universo; a mi patria con todo lo que contiene; a mis padres, hermanos, a mis amigos y semejantes.

2.—Rindo culto a los próceres de la Independencia que nos dieron la Patria que poseemos; a nuestros hombres ilustres y a la bandera nacional.

3.—Respeto mi palabra de honor; la propiedad ajena; las creencias de mis semejantes; a las autoridades constituidas y la vida de los demás seres vivientes.

4.—Mis manos no matarán los pájaros que con sus trinos nos deleitan; ni destruirán inútilmente los árboles que nos brindan sombra, frutos y lena.

5.—Araré la tierra para la siembra de granos que nos dan la vida; plantaré árboles maderables y cultivaré flores en los jardines y huertos.

6.—Amo la escuela porque ella es el jardín donde yo me cultivo para ser útil a mi patria, y a mis padres y a la sociedad.

7.—Haré que mis discípulos me tengan como un fiel compañero; en mi pecho no daré cabida a la envidia ni al egoísmo.

8.—Seré grato con mis maestros que han querido hacer de mi persona un niño culto, les guardaré mi cariño dentro y fuera de la escuela.

9.—Como escolar procuraré cumplir con las leyes que rigen la escuela, seré obediente con mis profesores y seré aplicado en mis estudios.

10.—Guardo profundo respeto y gratitud eterna a mis padres que me alimentan, me visten y se sacrifican por hacerme un buen hijo y un buen ciudadano.

J. F. SALINAS

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Linooleum para saquanes. Alfombras, linooleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION DE WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades omanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespero hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

¿Cuál es tu religión, amigo?

SE PUEDE SER HONRADO SIN RELIGION

Hasta cierto punto, y en ciertos casos, sí, convengo en ello; mas ser honrado completamente, y siempre sin religión, lo afirmo, es imposible.

Desde luego, no seré bastante intransigente para negar toda honradez a quien no practicare su religión. Hay hombres indiferentes, descreídos y hasta positivamente impíos que practican ciertas virtudes morales, y son buenos esposos, padres de familia ejemplares, caballeros pundonorosos, caritativos con los pobres, respetuosos de los derechos ajanos, etc. . .

Pero, celosos cumplidores de sus deberes para con el prójimo ¿lo son también de sus deberes para con Dios? Además, su natural y relativa honradez ¿no obedecerá a ciertas costumbres religiosas contraídas en la niñez? ¿no será el fruto de la primera educación, o de cierta influencia ejercida sobre ellos desde el hogar? ¿no será el producto legítimo de aquel fondo de respeto y virtud social que veinte siglos de cristianismo han depositado en la conciencia humana?

Por otra parte, no cabe duda para mí que la honradez natural, entregada a sus propias fuerzas, no siempre estará a la altura de sus deberes, ni su valor a la de los peligros. Privada de la luces de las gracias de los sacramentos, flaqueará y tropezará en miles de circunstancia delicadas que la honradez religiosa atraviesa ileso.

Por último, el hombre religioso, especialmente, si se confiesa, es más severo consigo mismo, se juzga y se condena con más lealtad que el otro; se prohíbe a sí mismo muchos actos y negocios que otros se permiten sin escrúpulo de ninguna clase. Y así, no confiar del todo en el hombre sin religión, no dar fe entera a su palabra, es acertada providencia.

¡YO... SOY LIBRE PENSADOR!

Y también ¿libre hacedor? Mire Ud. que eso del libre pensamiento es una capa que todo lo encubre: encubre todos los errores y todas las inmoralidades.

Permite pensar libremente en todas las maldades y crímenes; permite pensar libremente en que uno no le debe nada a nadie ni a Dios, ni a sus padres, ni a sus padres, ni a sus acreedores; permite pensar libremente que se hace obra buena con robarle al prójimo, corromper a la juventud y entregarse sin freno, jactándose de ellas, a las más ignominiosas pasiones. Pues ¿dónde está el límite de aquella libertad y el dique que ajará sus excesos? Todos los ladrones y asesinos de profesión son libre-pensadores: pregúnteselo, y se convencerá de ello.

¡Soy libre pensador! Desde luego esto no tiene sentido, es un imposible.

¡Libre el Pensamiento! Preciso es ser dotado de una formidable dosis de candidez, para no comprender en el acto la inepcia de estas dos palabras reunidas. No Señor, el pensamiento no es libre ni puede serlo; nada hay menos libre que el pensamiento. Lo que es libre en nosotros, es la voluntad. El acto de la voluntad es la libre consecuencia o libre producto del espíritu. Pero el espíritu y su acto, que es el pensamiento, no son libres, son esclavos de la verdad. ¿Soy libre por ventura de pensar que el sol es azul, amarillo el cielo y colorado el pasto del campo? ¿Soy libre de pensar que un hijo es mayor que su padre, que dos y dos son tres, que el papel sobre el cual escribo es negro? ¿Soy libre de aprobar en mi conciencia al hijo que maltrata a su madre, al asesino que degüella a su víctima? Filosóficamente hablando, el espíritu no es más libre de juzgar bueno lo que es malo, que lo que es ojo de ver blanco lo que es negro. Luego el pensamiento no es libre y despropósito es acoplar estas dos palabras.

¡Soy libre pensador! dice Ud. Pues yo digo; Nadie es menos libre y menos pensador que el libre pensador.

Propagandista Católico

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia, Tienda Benavides.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredia.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Viene de la primera página

REGRESO DE PANAMA

De la vecina república de Panamá regresó ayer a esta capital el conocido empresario teatral Mr. Gitton.

Su viaje fué de negocios habiendo sido breve.

**PROXIMA LLEGADA DE REPE-
TTO**

A fines de este mes o principios del entrante habrá de regresar a esta capital el conocido pianista don José Santisteban Repetto, quien reside actualmente en Sevilla. Viene a visitar a su señora, hijos y demás familia después de su larga estada en tierras españolas.

**LA SALUD DEL PRESBITERO
CARMONA**

Un accidente sufrido por el presbítero don Daniel Carmona puso en peligro su vida, según informamos en días pasados. Ahora hemos tenido el gusto de saludarle completamente restablecido, por lo cual nos alegramos sinceramente.

FERIA ESCOLAR

El domingo 17 del presente mes se llevará a cabo a beneficio del Patronato Escolar de la Escuela Barrio Luján, una feria Escolar para la cual se hacen ya grandes preparativos.

VIAJEROS

De Santiago de Puriscal llegó el Sr. don Roberto López, a quien saludamos ateniamente.

En vía de negocios estuvieron ayer en Alajuela los jóvenes Juan María Castro Dobles y Oscar Fischel.

De Alajuela estuvo en esta la señorita Ida Castro en compañía de su señora madre.

El Licenciado don Ramón Villalobos estuvo ayer en esta capital.

De Cartago llegó el Licenciado don Rogelio Robles.

De Heredia vino a fijar su residencia a Goicoechea doña Olinda Fuentes de Baca.

Para el Guanacaste partió don Minor Guier.

El doctor don José Ramón Gallegos Quesada partirá mañana para los Estados Unidos, en donde se reunirá con su familia.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES.

NOTAS VARIAS

A consecuencia de la mordedura que le ocasionó un mono en un brazo, murió en Filadelfia la Sra. Josefina Hernández, de nacionalidad salvadoreña y que acababa de regresar de su tierra, a la que había ido a visitar.

El Ejecutivo ha dictado un acuerdo revocando el acuerdo de la Municipalidad de Alajuela que adjudicó el contrato para construir la planta eléctrica a la Siemens Schuckertb Werke de Berlín.

Ha regresado al país Mr. Mash, Gerente de la United Fruit Co.

En Alajuelita se está haciendo por medio de una delegación enviada por la Secretaría de Salud una campaña higiénica con el objeto de combatir la anquilostomiasis.

Pasaportes

Thomas Edmund Rawson, Británico, para Inglaterra.

José Angel Jiménez, Salvadoreño, para el Salvador.

Italfina Carvajal Pérez, costarricense, para Guatemala.

Carl Kuson, americano, para Guatemala.

Carr W Pritchett, americano, para Guatemala.

Sara Badiola, panameña, para Panamá.

Carlos Miceno Romacoff, panameño, para Panamá.

Nathan G Gelbart, americano, para Colón.

Paul Honnekaovel, alemán, para Alemania.

Willy Asch, Alemán, para Alemania.

Livia Freer e hijos, española, para Colombia.

Antonio Blandino C, Nicaragüense, para Estados Unidos.

Carlos Sánchez, costarricense, para Panamá.

Jesús Ramírez Arias, costarricense, para Panamá.

Humberto Ortiz Sequeira, costarricense, para Panamá.

Enrique Guardia, panameño, para Panamá.

Roberto Meza Mejía, Colombiano, para Colombia.

Alejandro Zygmundo Karpinski, polaco, para Colombia.

Cabello ondulado

Fórmula para ondular el cabello:

Agua hirviendo, cuarenta gramos, clorato de sosa, quince gramos; goma rubia, cuatro gramos; Una vez disuelto y frío, se añadirá lo siguiente:

Aceite esencial de violeta, cincuenta y un gramos; alcohol alcanforado, diez gramos.

Practíquense lociones y después se arrollará en horquillas de ondular quedando flexible y perfectamente ondulado.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda BENAVIDES.

Pavo Real

Se compra uno
Ofertas al Ap. 66

Suscríbase
a este diario

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

**Adios, Callos!
Dice "Gets-It"**



Los Callos Hayan cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Suscríbase al "Correo Nacional"

COLCHAS

Blancas y de Colores

Diez Colones

CALIDAD INMEJORABLE

Almacén

Robert

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN
EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1277

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA